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青年报记者 刘昕璐

本报讯 医疗卫生单位参会增

加、康复专业毕业生供不应求、生物

医药专业需求旺盛⋯⋯昨天，上海中

医药大学迎来了201 5届毕业生秋季

校园招聘会，许多学生都对找工作这

回事显得信心满满。

医疗机构接盘大批规培生
今年，上海中医药校本专科、硕

博士毕业生逾1 750人，与去年毕业生

人数基本持平。此次招聘会邀请了

1 30余家用人单位，涵盖医疗、医药、

生物、教育、养生、健康咨询等行业，

提供就业岗位逾3500个。

青年报记者了解到，201 0年上海

全面实施住院医师规范化培训，临床

专业毕业生需进入住院医师规范化

培训，属于“ 行业内社会人”，经过两

至三年的培训，出站考核合格后方能

参加上海各级医院的招聘。所以这两

年，校园招聘会医院参会单位相对较

少。如今，随着大批规培生“ 出站”，

参会招聘的医院热情高涨，达到近30

家，其中包括民营医院和外地医院，

较前几年有较大幅度的提高。

康复专业毕业生供不应求
上海作为首批康复医疗服务体

系试点城市，呈现出对康复治疗师的

持续性需求，然而全市现有的各级卫

生医疗机构中，真正拥有康复治疗能

力的机构远低于卫生部标准，康复治

疗师的缺口很大。

黄浦区中西医结合医院的招聘

负责人表示，康复专业的毕业生前景

看好，而且各家医院都很需要这方面

的人才。“ 我们本身就是中西医结合

医院，对于传统的针灸推拿技术十分

看中，如今，医院这方面的人才还存

在青黄不接的现状，因此十分欢迎专

业对口的学生来从事这样的工作。”

中医药大学表示，相信本科康复

治疗学专业的毕业生具备对常见疾

病和残疾的康复治疗、评定及预防的

基本能力，有较强的人际交流能力和

良好的职业道德，能够在各级各类医

疗和社会康复机构从事现代与传统

康复治疗工作的高素质康复治疗师。

为了顺应社会的需求，今年，康复治

疗学专业的毕业生共1 00名，在去年

70名的基础上增加了30名，同比上浮

42.85%，但即便这样还是供不应求。

副校长胡鸿毅表示，上海中医药

大学将首次参加201 5年春季高考招

生，拿出了中西医临床医学以及康复

治疗学这两个热门优势专业共70个

招生计划，选择这样的专业，也是更

多出于对卫生事业未来发展的考虑。

“ 届时，将通过统一文化考试成绩

（ 满分400分）+学校自主测试成绩

（ 满分200分），由总分从高到低的方

式择优录取，目前正在加紧制定学校

自主测试的具体方法。”胡鸿毅说道。

生物医药美容行业需求旺盛
随着我国生物医药产业的不断

发展、医药企业对我校中医药各专业

毕业生的需求近几年来呈不断上升

态势。为了能遴选到优秀人才，今年

许多企业纷纷提前到校园召开企业

专场宣讲会，其中跨国医药公司占到

90 %。昨天的招聘会上，医药公司、生

物科技公司的展位几乎占到60%上，

较往年又有所增加。一些知名企业赢

得毕业生的青睐，不少毕业生与用人

单位当场达成了初步意向。

与此同时，随着亚健康人群的增

长、人口老龄化的现象日渐加剧，健

康问题越来越受到关注，健康咨询和

养生保健方面的需求也不断增加，健

康服务、保险产业正在蓬勃发展。目

前从事健康类的企业越来越多，也蕴

藏着众多的就业机会。由于中医中药

在健康养生领域有着其无可替代的

优势和独到的疗效，许多企业也急需

具有中医药专业知识的人才加盟。

青年报记者 刘晶晶

本报讯 昨天，金山区家庭教育

促进会成立，并召开了第一次会员代

表大会，会员们都是在金山区学校上

学的孩子家长。今后，金山区79所学

校近7万名学生不仅可以共享优秀师

资，连家长资源也可以共享。家长可

以督导的不仅是自己学校，还包括金

山区其他学校，甚至区教育局。

据介绍，区级家委会的构想来源

于金山朱泾地区的“ 地区家委会联

盟”。在朱泾镇以朱泾二小为首的三

所学校自发成立了家长学校联盟，朱

泾二小校长孙翠英告诉记者，家长中

其实有丰富的资源可以开发，有些家

长上课不比老师差，有些家长有很多

课外活动的资源可以提供给孩子们，

成立家长联盟之后，这些资源可以让

朱泾镇上所有的孩子们都能共享，家

长对学校的监督也变得更规范。如今

已经有来自三所学校的1 00多名家长

志愿者加入讲师队伍。家长们一共设

计了24小类课程，每周都会有家长去

学校给孩子们上课，三所学校共享优

秀教师资源和家长资源。

正是受朱泾地区家校联盟的启

发，今年4月金山区在全区各学校家长

委员会基础上，设立首个去行政化的

全区范围内的家委会联盟，代表全区

家长委员会组织负责与区教育局沟通

联系。成立了包括从幼儿园到高中的

全区79所学校，各校家委会主任均为

联盟理事，会员则包括六七万户家庭。

家委会联盟成立后，金山区79所

学校会共享优秀教师资源，一些学校

的优秀教师可以到其他学校举办讲

座、开展沙龙。家长资源也按照活动

进行共享。而以前家委会只能监督本

学校的教育情况，成立联盟后，对其

他学校的教育管理甚至区教育局也

都有了督导权。

全市每个邮筒配备“ 身份证” 扫描二维码一分钟寄快件

3000邮筒今起成快寄“ 揽件员”
曾几何时，矗立在上海街头的

3000多个邮筒，风雨无阻地承担着
邮政普遍服务的职责。但随着网络的
出现，让邮筒没了用武之地。不过，今
天起，配备了“ 二维码身份证”的邮
筒将重新闪亮登场，成为上海邮政

“ 快寄”业务的街头“ 揽件员”，
市民只需扫描二维码，不到一
分钟即可轻松寄快件。

青年报记者 刘春霞

今天起，市民在街头看到墨绿色的邮筒时，会发现邮筒身上的铭

牌上多了一个二维码，这就是每个邮筒各不相同的“ 二维码身份证”。

有了这个二维码之后，利用互联网和二维码相结合，每个邮筒就成了

上海邮政“ 快寄”业务的街头“ 揽件员”。

“ 快寄”业务是上海邮政今年8月推出的一项同城快递服务，当

天收件，隔日送达。这一业务的一大特点是市民可提前到邮政网点或

东方书报亭购买同城邮资预付封套，交件或收件时无需再支付费用。

按照类型不同，预付费封套分为文件类和物品类。其中，文件类又有7

元“ 商务封”和6元“ 经济封”两种，“ 商务封”大小容量和EMS一样，

“ 经济封”则大约是“ 商务封”的一半；而物品类的预付费封套资费

分为1 2元、1 5元、20元三档。从收费来看，“ 快寄”文件类的收费不但

大大低于邮政EMS，而且比“ 四通一达”等民营快递还便宜，因此一

经推出就受到了消费者的青睐。

此前，市民使用“ 快寄”快递快件时，除了可至全市500多家邮政

网点或700家东方书报亭交件外，也可拨打1 1 1 85邮政热线或用手机

下单等揽件员上门取件。而今天起，街头的邮筒也开始担当“ 快寄”

的“ 揽件员”，市民寄件时可就近投到邮筒。这不但能减轻邮政揽件

员上门收件的压力，还将大大节约市民的时间，“ 比如，市民有事要

出门时，可就近将快件投到邮筒，而不必在家苦等揽件员上门。”

邮筒“ 触网”成为
街头“ 揽件员”

用邮筒寄快件，怎么个寄法？青年报记者昨日采访发现，整个过程

只需四步，方便快捷，从扫描二维码到将快件投进邮筒，整个过程用不

了一分钟。

首先，找到最近的邮筒后，市民需使用微信“ 扫一扫”功能，扫描

邮筒铭牌上的二维码，关注并绑定“ 上海邮政快寄”微信号的同时，获

取邮政信筒信息；第二步，扫描“ 快寄”封套面单上的二维码，获取邮

件编号；第三步，确认交寄信息后，系统将推送验资信息（ 封套一旦经

过验资，即视作盖销邮资凭证，不得重复使用）；第四步，将已验资的

“ 快寄”邮件投入邮筒即完成交寄。

青年报记者了解到，由于邮筒的“ 进口”高度有限，目前邮筒可

交寄的“ 快寄”邮件仅限商务封、经济封、单据封和定制封，物品类不

在交寄范围。为方便市民使用，每个邮筒的铭牌上都标有交寄“ 快

寄”邮件的使用方法。

邮政部门介绍说，增加了快件“ 揽件”功能后，邮筒的开箱频率

不会增加，但只要市民在最后一次开箱时间之前交寄，基本能保证

快件第二天送达，“ 1 1 月22日-23日，我们进行了一次全市范围的压

力测试，3000多个邮筒每个邮筒一个快件，全部流程检验下来后，次

日达的成功率达到了98%。”

利用互联网和二维码技术让邮筒“ 触网”，这在全国尚属首次

尝试。邮政部门表示，未来会视效果将更多便民服务加入到邮筒服

务行列，“ 比如挂号信，以后也可以用邮筒收寄。”

[手把手教]

扫扫二维码寄快件用不了一分钟

上海中医大毕业生秋季校园招聘会举行

康复专业毕业生供不应求

金山区成立全市首个区级范围家委会联盟

家长可以跨校监督、跨校共享

周培骏 绘


